
令和 5年度 第 1回 オープンミーティング 議事録 

開催日時 令和 5年 7月 4日（火） 10：00～11：00 

開催場所 上尾市立尾山台小学校 体育館 

出席者 教頭、長屋会長、吉田様 他 18名  （議事録作成：川村） 

議題 1) PTA総会議案に対する意見について 

2) 小中学校統廃合について 

3) 今後の PTA活動について 

4) 上記の 3点についてのグループ討論・発表 

今後の活動予定 

討議内容 1） PTA総会議案に対する意見について 

○昨年度予算の執行及び今年度予算編成について 

・昨年度予算の活動費について、コロナ禍での PTA活動が制限される中、活用されないまま

になっていた。3月に学校と協議をした結果、予算内にて子供たちへ還元してはどうかという

話が出た。三役会にてさらなる協議をした結果、授業等で活用できるホワイトボードを寄贈す

ることとなった。 

・本件実施は第 3条 5項および 6項・9項に該当しており、活動自体に問題はなかったと考え

られるが、第 12条の臨時総会開催等の会員への告知義務について違反に該当するのでは

ないかと懸念されるが、予算の審議徹底における活動費内で実施を行った行為として判断を

し、ご説明を行う。くわえて 3月 27日までの監査までに納品から支払いまでを完了しなくては

いけなかった為、報告が必要ないと判断した。ただし結果不足金額が発生し、予備費より

11,245円充てたことは反省すべきであるが、過去のテントや摘要記載無予備費用と同等の活

動であると考えており問題はなかったと認識しご説明に至った。 

・しかしながら、予備費の高額な使用にならないよう制限を決め、超える場合については臨時

総会等で議決する枠組みは必要である。 

○今年度予算について 

・詳細を吟味したところ 4月に入ってから、予算がそもそも成り立っていないことが発覚した。

過去数年の予算も見直したが、やはり赤字予算であることが判明し、報告した。総会資料配布

優先を判断し、赤字であるが一旦予算として提案しオープンミーティングにてご説明するに至

った次第である。 

・協力費について 30万円を計上しているが、20万円の予定となっている。校長先生には確認

済み。残り 10万が不足しているが、活動費より充てることで対応を検討している。 

○来年度予算について 

・協力費は年間 10万円に下方修正。 

・市内 A小学校…協力費 0円 

・市内 B小学校  …協力費 10万円 

・上記 2校について、協力費以外で課題を抱えている。内容については議題 3にてご説明。 

・尾山台小学校は会員数 160名と前提し、予算活動費を同額になるように予算編成を行う。 

 

2） 小中学校統廃合について 

原市(尾山台・瓦葺)地域の学校の未来を考える会の吉田様より、お話しいただいた。 

統廃合として一括りにされている為、子供たちへの負担が潜んでいることを認識して欲しい。 

市が取った統廃合についてのアンケートの対象は 5・6年生であり、全学年が対象ではなかっ

た。 

統廃合より先に学区変更や小中一貫が先行して行われる可能性がある。 

そうなると、①登校距離の変動②原市南小学校の一部が瓦葺中学校への入学③学区変動に

より、先生の増員は検討されておらず、各先生への負担増・各生徒への配慮が対応しきれなく

なる可能性④人数増によるいじめが増加する 

といったことが想定される。 

統廃合を理由に市が学校設備の更新・修繕が承認せず対応が遅れており、一部の小学校

で不具合が発生している。 

 



尾山台小学校についても、今後不具合が生じた際に市が対応を渋る可能性がある。 

 

3) 今後の PTA活動について 

○課題 1.人数減少について 

会計推移の会員数は減少の一途をたどっている。にもかかわらず、対策をしてこなかった

結果、役員・係の人数編成に弊害が出ている。過去のルール順守は厳しい状況であり早急に

対策が必要である。 

○課題 2.会員の協力体制 

  課題 1での記載の通り、人数が不足している状況で活動ができない方がいる一方で活動

回数が多い方もいる。 

  市内 A小学校は、任意にした結果 会員数 60%(非会員数 40%)非会員は寄与というかたち

で会費と同額を納めているが、不満が続出して問題になって  おり現在対策を検討中であ

る。 

  市内 B小学校は、来年度より会員・非会員にて会費を変更。これについては、学校側も協

力的である。 

○課題 3.フェスティバル開催にあたって 

 11月の音楽会後に、コロナ前はバザーを開催していたがコロナ後今年度よりフェスティバル

という名で子供たちに還元できるものをと考えていた。しかし、学校側から示唆されたものは、

午前中で終了するには、音楽会後の 10分～20分で行えるもの。あるいは、子供たちが帰っ

た後に再度学校に集めてそれによって内容も検討が必要。そもそもどこが主体でやるものな

のか。何も決まっていない状態であった。 

 それであれば、運動会の中で楽しめる親子競技を入れるのはどうかという案がでた。この実

施に当たっては 8月末までに全てを決めなくてはならない。 

 

4) 上記の 3点についてのグループ討論・発表 

○予算についての意見 

・少子化による人数減少については理解している。減っている中で納めた予算の中で、上手く

使ってほしい。 

・会費については、子供たちのために使ってくれれば異論はない。 

・予算内であれば、自由に使っていただいていい。 

  との意見が出た。 

○統廃合についての意見 

・統廃合について耳にしたことはあったが実際どのような内容なのかは知らず、今回オー   

プンミーティングにて吉田様よりお話いただき初めて知る内容が多かった。子供のためを  

考えて今後も議論するべき出し、地域に絡んでいることも頭に入れなくてはいけない。 

・統廃合については、最初は賛成であったが今回話を聞いて悩んでいる。原市南小学校につ

いては原市中学校か瓦葺中学校を選べる権利があっていいと思う。遠くなる生徒については

通学バスを運用するなど配慮が必要であると思った。 

・統廃合の前にまず、原市南小学校・尾山台小学校・瓦葺小学校の区画整理が必要なので

は。均等に区画整理できるのが望ましい。 

  との意見が出た。 

○今後の PTA活動について 

・運動会の親子競技については賛成。 

・親子競技については賛成だが、内容について来られないご家庭を配慮して子供が寂しい思

いをしない競技(玉入れや綱引き等)であればいいと思う。 

  との意見が出た。 

   

＜今後の活動予定＞ 

9月 5日（火） 9:00～三役会 

 

 


